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1月初回到上海后，巴尔加斯便和
队友们投入到冬训当中，在此之前，有
关他会在新赛季加盟其他球队的传闻
不绝于耳，但这些随着阿根廷人现身
世纪公园训练基地而不攻自破。这将
是巴尔加斯到海港的第三个赛季，过
去两年对他来说着实不算容易，有过
初来乍到后的惊艳，也有过上赛季那
样一度由于各种原因踢不上比赛。

“我认为上个赛季整体来看还是
非常美好的，尤其是我们最后拿到了
冠军，这是所有人共同付出努力后的
收获，这样的结果非常珍贵，对我来说
也是很宝贵的记忆。”巴尔加斯说。
2022赛季中期“跟”着武磊加盟海港
后，巴尔加斯很快就成为球队的前场
核心，那年奥斯卡因家庭原因暂别球
队，海港的进攻极大程度上依赖于巴
尔加斯的发挥。他的持球突破、他的

传球、他带给球队不同于以往的速度，
都令海港在比赛场上受益。仅仅半个
赛季中，武磊在联赛中为球队打入11
球，而巴尔加斯为海港送出了10次助
攻。

不过，在奥斯卡回归后，海港的
“指挥棒”重新回到巴西人手里。奥斯
卡对节奏的掌控更成熟，尤其是在处
理球的合理性上无人能出其右，而巴
尔加斯需要面临角色和踢法的转变，
这对他来说并不容易，但每一次出场，
阿根廷人都展现出了十足的求胜欲
望，而在一些关键场次中，巴尔加斯的
贡献不容忽视。客场5比0大胜申花
一役，是他在禁区内的突破造成朱辰
杰犯规帮助球队获得点球，海港凭借
此球打破僵局；主场2比0力克长春
亚泰，又是巴尔加斯在禁区外右脚推
射死角得手，为当时疲态尽显的海港

拿下宝贵3分。
值得一提的是，那一球正是源自

奥斯卡的助攻，就连武磊都说，随着赛
季深入和磨合的成型，巴尔加斯与奥
斯卡之间也越来越有感觉。“他们更加
了解彼此，更加形成对球权分配的默
契，所以赛季后半段就开始有化学反
应了。”

去年国庆节前，海港客场一球力
克南通支云，取得争冠路上宝贵的3
分。巴尔加斯在此役拼尽全力，赛后
拖着一条伤退一瘸一拐离开球场，受
腿筋伤势影响，那场比赛后，他再也没
有为球队出场，直到10月29日海港在
主场锁定冠军，人们才看到他的身
影。“我很自责，在最关键的时候受伤
而无法出场帮助球队，好在我的队友
们成功夺冠，如果因为伤势错过冠军，
我肯定会更加自责。”

外援竞争？我准备好了
与队长奥斯卡一样，巴尔加斯早早地结束假期从阿根廷回到中国。自2022赛

季中期加盟海港后，他背负着球迷巨大的期望，也经历了磕磕绊绊，好在去年最后
的结果是圆满的。新赛季，海港不仅迎来了穆斯卡特这位新帅，中超联赛也将进入
“五外援可同时在场”的时代，这些都是巴尔加斯渴望把握住的机会。“我会努力训
练，为新赛季做好准备，也为所有竞争做好准备。” 本版撰稿 首席记者 刘闻超

“自责，受伤的时候只能干着急”

新赛季中超联赛，规定各队能够
同时有五名外援出场。上赛季，海港
虽夺得联赛冠军，但阵容中外援的同
质化情况严重，这导致在多场比赛里，
球队不得不只有两名甚至一名外援出
战，这样的情况将在新赛季中得到缓
解。

尽管还没有官宣，但此前海港球
迷在世纪公园训练基地已经拍到过
两张新面孔，分别是曾效力巴甲克鲁
塞罗的后腰茹萨，以及曾效力韩国全
北现代的中锋古斯塔沃。两名巴西
外援的到来，使得海港的阵容厚实不
少，更重要的是，两人都是海港急需
补强的位置。目前，球队仍在加紧敲
定第五名外援，而在队内竞争方面，
海港其实也和其他球队一样，面临着
取舍问题。

“我知道今年的相关规定，有五名
外援可以首发或者同时在场。我认为
这是一件好事，因为球队中会有许多
竞争，我的生活和我的职业生涯中一
直面临着竞争，这不是问题。”巴尔加
斯说。作为一名攻击手，巴尔加斯可
以胜任前场多个位置，但他是否能够
成为首发，还要看教练组的决定，当
然，这也取决于他在日常训练和比赛
中的发挥。“上个赛季我没有踢很长时
间，中国球员获得了许多出场时间，球
队当中有这样的竞争是很正常的，尤
其是在冠军球队更是如此。要知道，
无论我们谁出场，都是为了球队，而场
上只有11个位置，我们都想要踢球，每

个人都很有能力，竞争很重要，无论谁
先出场，另一个人都必须做好准备。”
巴尔加斯说。

巴尔加斯从不避讳自己到海港的
目标，他承认，只要是对球队有利的，
他做什么都可以。当然，熟悉他的人
也都清楚，他渴望被信任，渴望在球场
上证明自己，相反，一旦无法感受到被
信任，他的情绪会占据更加主导的地
位。对于新赛季，巴尔加斯充满期
待。“我认为上个赛季非常不错，对我
来说也是十分珍贵的经历。当然，这
并不是完美的一年，因为我们在亚冠
资格赛中失利了，同样我们也没有在
足协杯中做到最好。我们是中国最好
的球队，必须从去年的教训中学习，现
在是时候提升自己，再次尝试去赢得
一切了。”

“再次尝试赢得一切” 当初加盟海港，巴尔加斯考虑的
是武磊的邀请和又一次出国踢球的冒
险之旅。但上赛季的过程并未如他所
愿，整个赛季中，由于和主教练哈维尔
之间磕磕绊绊的关系，他始终没能完
全找到自己的最佳状态。球场上的不
顺心，有时候也被延续到日常训练中，
这也是巴尔加斯自己值得总结的地
方。就在当时，不少球迷都以为，阿根
廷人可能会中途离队。

夏季转会窗开启前一刻，来自阿
根廷的一纸邀约的确对巴尔加斯充满
吸引力，甚至在自己回国度假接受采
访时，他也并不讳言。不过，海港俱乐
部再度对转会说了“不”，倒是另一名
外援保利尼奥最终离队。确认留队
后，巴尔加斯将所有精力都放回到球

场上，在接受阿根廷一家电视台采访
时，他曾这样说道：“我不会说我不回
去，事实上每个转会窗口打开时我都
会想着是否有机会，但这不取决于我，
我和海港还有一年合同。”

这次回到上海后，许多事情都变
了，比如主教练。告别哈维尔后，海港
请来了曾在日本执教的穆斯卡特，而
后者最先见到的外援正是奥斯卡和巴
尔加斯。对于后者的未来，穆斯卡特
是有清晰计划的，他当然希望巴尔加
斯留下，甚至表达了希望他能够和奥
斯卡一样在训练和比赛中展现出更多
领袖作用的愿望。而巴尔加斯的身上
似乎也发生了一些变化，至少目前看
起来，他非常专注于冬训当中。“我现
在感觉很好，从放假回来后我一直跟

着球队合练，节奏也比较快，我会努力
把自己状态调整到最好。”巴尔加斯
说。

这并非是巴尔加斯第一次跟随海
港冬训，但却是第一次离开上海以“旅
行”方式进行正常的备战。对于海口，
巴尔加斯非常喜欢。“那里的天气太舒
服了，我认为比寒冷的上海好多了，那
里的场地和天气非常好，当你早上起
床的时候总能看到太阳，这些会给你
很多能量。”值得一提的是，在今年冬
训的几场热身赛上，巴尔加斯的球衣
号码也发生了变化，从以往的24号变
为了现在更象征核心的10号，那也是
他曾经在阿根廷国奥队时穿过的号
码。现在，就看他自己是否能在新赛
季像一个真正的10号那样踢球了。

海口的冬训渐近尾声，今天下午，
海港将迎来同朝鲜国家队的热身赛。
明天上午，球队将和浙江队展开本次
冬训的最后一场比赛，随后全队将会
飞回上海欢度春节。在此之前，球队
通过两个阶段冬训已经对阵容做了必
要的精简。

1 月下旬从上海出发前往广州
时，球队带上了多达 10名 2003年以
后出生的队员，此外还有不少前几个
赛季中有过亮相的队员，以及租借在
外的队员。根据位置需要和教练组
的考察，个别位置上的几名球员已经

先行回到上海，比如张华晨、李申圆、
雷文杰等。其中，张华晨和李申圆在
莱科执教的首个赛季获得了不少机
会，不过过去两个赛季中，随着球队
在转会市场上的引援，上述几人的比
赛机会并不算多。在中场方面，海港
目前除蔡慧康、徐新、杨世元、阿布拉
汗这些球员外，还引进了外援中场，
此外教练组还计划在新赛季起用一
些更年轻的队员，这种情况下，张华
晨等人的机会恐怕并不会多；同样在
边路位置上，随着傅欢的回归以及新
内援的加入，海港也储备了一些人

员。至于雷文杰，过去几个赛季他更
多是以租借球员身份在外，新赛季大
概率还是会继续。

随着国脚的回归，最近几天球队
的冬训阵容更加厚实，这同时意味着
球队会进一步圈定新赛季的人员大名
单。考虑到后续仍会有个别位置上的
引援，因此目前仍然不能说在队训练
的球员就一定是新赛季的阵容班底。
回到上海后，球队只会有两天假期，然
后重新集中备战月底的超级杯比赛，
届时，海港新赛季的大名单才会逐步
确认。

“现在感觉很好，努力调整状态”

筛选阵容 穆斯卡特开始做减法

热身赛穿10号，巴尔加斯不惧挑战


